

PHOENIX, Arizona, 3 de junio de 2011.- La comunidad Yaqui en Arizona mostró su interés al Alcalde de Cajeme, Manuel Barro Borgaro por trabajar de forma coordinada en proyectos en común que van desde inversiones hasta intercambio cultural, para lo que enviarán una representación a visitar a la comunidad étnica cajemense.

Durante los trabajos de la Comisión Sonora - Arizona: Puente para la Innovación, Andrés Robert Valencia, representante Yaqui en Arizona, planteó al Presidente Municipal de Cajeme diversas ideas que impactarían en la calidad de vida de los yaquis a ambos lados de la frontera.

“Estamos concretando precisamente una reunión ahorita en México en Loma de Guamuchil, donde queremos ver todos estos proyectos que se están haciendo aquí, poderlos hacer allá” comentó.

Lo que se busca, explicó el Presidente Municipal, es ver la forma de trabajar que ha permitido que los yaquis no solo subsistan sino sobresalgan en Arizona y continuar con eso el trabajo que han realizado los tres niveles de Gobierno para mejorar la calidad de vida de los integrantes de la tribu.

Entre los proyectos importantes que se pueden llevar se encuentra uno de vivienda para abatir las 106 casas de cartón que quedan en las comunidades yaquis y una opción podría ser la de hogares de piedra y lodo con maquinaria especial que utilizan yaquis en Arizona.

La relación entre Gobierno y los ciudadanos yaquis, agregó, siempre ha sido de colaboración y es importante trabajar de la mano con ellos para mejorar sus condiciones.

“Gobierno del Estado, Gobierno Federal y Gobierno Municipal hemos coordinado esfuerzos para trabajar con la tribu Yaqui y se esperan más acciones positivas”, puntualizó.